

**PERANCANGAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENJUALAN TUNAI PADA UMKM DEPOT
KAYU VANAY SUKSES MANDIRI**



LAPORAN AKHIR

Laporan Akhir Ini Disusun Sebagai Salah Satu Syarat
Menyelesaikan Pendidikan Program Diploma III
Pada Jurusan Akuntansi

Oleh:

Lisa Novita

062030500172

**POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
PALEMBANG
2023**

	KEMENTERIAN PENDIDIKAN KEBUDAYAAN RISET DAN TEKNOLOGI POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA JURUSAN AKUNTANSI Jalan Srijaya Negara, Palembang 30139 Telp. 0711-353414 Fax.0711-355918 Website : www.polisriwijaya.ac.id E-mail : info@polsri.ac.id	
	SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME	

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Lisa Novita
NIM : 062030500172
Jurusan/Program Studi : Akuntansi / DIII Akuntansi
Mata Kuliah : Sistem Informasi Akuntansi
Judul Laporan Akhir : Perancangan Sistem Informasi Akuntansi
Penjualan Tunai Pada UMKM Depot Kayu Vanay
Sukses Mandiri

Dengan ini menyatakan bahwa:

1. Laporan Akhir yang saya susun dengan judul sebagaimana tersebut diatas, beserta isinya merupakan karya orisinil yang saya susun sendiri.
2. Laporan akhir tersebut bukan plagiat atau salinan laporan akhir milik orang lain.
3. Apabila laporan akhir ini dikemudian hari terdapat unsur plagiasi atau menyalin laporan akhir milik orang lain, maka saya bersedia menanggung konsekuensinya.

Demikianlah surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya untuk diketahui oleh pihak-pihak yang berkepentingan dan digunakan sebagaimana mestinya.

Palembang, Juli 2023
Yang Membuat Pernyataan



283AKX53301299

Lisa Novita
NPM 062030500172



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
RISET DAN TEKNOLOGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
JURUSAN AKUNTANSI

Jalan Sriwijaya Negara, Palembang 30139 Telp. 0711-353414
Website: <http://www.polsri.ac.id> E-mail: Info@polsri.ac.id



LEMBAR PENGESAHAN LAPORAN AKHIR

Nama : Lisa Novita
NIM : 062030500172
Jurusan/Program Studi : Akuntansi / DIII Akuntansi
Mata Kuliah : Sistem Informasi Akuntansi
Judul Laporan Akhir : Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada
UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri

Telah Diujikan pada Ujian Laporan Akhir, Tanggal 08 Agustus 2023
Dihadapan Tim Penguji Jurusan Akuntansi/Program Studi Akuntansi
Politeknik Negeri Sriwijaya

Pembimbing I

Susi Ardiani, S.E., M. Si.
NIP 195903191988032001

Palembang,
Pembimbing II

2023

Yevi Dwitayanti, S.E., M. Sc.
NIP 198205232014042001

Mengetahui,
Ketua Jurusan Akuntansi

Dr. Evada Dewata, S.E., M. Si., Ak., CA., CMA.
NIP 197806222003122001



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN,
RISET, DAN TEKNOLOGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
JURUSAN AKUNTANSI
Jalan Sriwijaya Negara Palembang 30139
Telp.0711-353414 Fax. 0711- 355918
Website: <http://polisriwijaya.ac.id> E-mail: Info@.polsri.ac.id



PELAKSANAAN REVISI LAPORAN AKHIR

Nama : Lisa Novita
NPM : 062030500172
Jurusan/Program Studi : Akuntansi/DIII Akuntansi
Judul Laporan Akhir : Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada
UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri

Telah melaksanakan revisi terhadap Laporan Akhir yang diujikan pada hari Selasa tanggal 08 Agustus 2023. Pelaksanaan revisi terhadap Laporan Akhir tersebut telah disetujui oleh dosen penguji yang memberikan revisi:

No.	Uraian Revisi	Nama Dosen Penguji*)	Tanggal	Tanda Tangan
1.	- Perbaikan Bab 1 & Bab 4	Dr. Periansya, S.E., M.M. NIP 196206041988031001	1/9 2023	
2.	- Perbaikan Aplikasi (Informasi Yang Diperlukan Manajemen) - Perbaikan Bab 1 & Data	Henny Yulsiati, S.E., M. Ak NIP 196707171997022001	21/8 2023	
3.	- Perbaikan Output Yang Dihasilkan - Perbaikan Tata Tulis Laporan	Desi Indriasari, S.E., M. Si., Ak., CA NIP 197902272002122003	29/8 '23	

Palembang, 1 September 2023
Ketua Penguji**),

Dr. Periansya, S.E., M.M.
NIP 196206041988031001

Catatan:

*) Dosen penguji yang memberikan revisi saat ujian laporan akhir

**) Dosen Penguji yang ditugaskan sebagai Ketua Penguji saat ujian Laporan Akhir
Lembaran pelaksanaan revisi ini harus dilampirkan dalam Laporan Akhir

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto :

“Siapapun yang menempuh jalan untuk mencari ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan menuju surga”

(H.R Muslim)

“Di setiap bagian dari kehidupan anda pasti akan ditemui sisi yang gelap. Tiada lain bagi anda untuk menanggulangnya, kecuali dengan menyalakan pelita dalam diri anda sendiri”

(Dr. ‘Aidh Al- Qarni)

Laporan Akhir ini kupersembahkan untuk:

- ♥ Diri Sendiri
- ♥ Abah, Mama, Kakak dan Adik Tercinta
- ♥ Keluarga Besar Tercinta
- ♥ Dosen Pembimbing
- ♥ Dosen dan Staff Jurusan Akuntansi
- ♥ Teman Seperjuangan Hmj Akuntansi
- ♥ Sahabat Seperjuangan 6AE
- ♥ Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri
- ♥ Almamaterku Politeknik Negeri Sriwijaya

ABSTRAK

Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri

Lisa Novita, 2023 (xviii + 77 halaman)

lisanovitaa07@gmail.com

Laporan Akhir ini membahas mengenai perancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai menggunakan *Microsoft Visual Basic for Application* (VBA) pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri yang membantu dalam mempermudah proses pencatatan transaksi penjualan tunai yang terjadi. Penulis melakukan teknik pengumpulan data dengan memperoleh informasi dari hasil wawancara dan dokumentasi. Hasil dari informasi yang diperoleh, sistem informasi akuntansi penjualan di perusahaan masih menggunakan sistem manual dengan menggunakan buku catatan biasa, sehingga dapat terjadinya salah catat, salah hitung, lupa catat, dan kesalahan lain. Selain itu dapat menyebabkan belum maksimalnya dalam memperoleh informasi mengenai penjualan dan juga terkait barang yang tersedia (data barang), serta terhambatnya dalam pengambilan keputusan. Tujuan dari penulisan ini yaitu menghasilkan sebuah sistem informasi akuntansi penjualan tunai menggunakan *microsoft visual basic for applications* (VBA). Perancangan aplikasi penjualan tunai dengan menggunakan VBA memiliki tampilan yang mudah dan nyaman untuk digunakan (*user friendly*), sehingga dapat membantu dan memudahkan dalam proses pengelolaan transaksi penjualan tunai. Aplikasi ini juga dapat membantu pengguna (*user*) dalam memperoleh informasi berupa data guna untuk pengambilan keputusan ataupun pembuatan perencanaan, serta menghasilkan beberapa *output*. Hasil dari laporan akhir ini menunjukkan bahwa perusahaan mampu memenuhi analisis kebutuhan kelayakan sistem yang telah disusun dari aspek teknologi yang akan digunakan. Dapat disimpulkan bahwa sistem informasi akuntansi penjualan yang dibangun dapat membantu pihak manajemen perusahaan dalam mengelolah data penjualan dan dapat menampilkan informasi yang dibutuhkan oleh UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri.

Kata Kunci: **Sistem Informasi Akuntansi, Penjualan, *Microsoft Visual Basic for Applications* (VBA)**

ABSTRACT

Designing a Cash Sales Accounting Information System at the UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri

Lisa Novita, 2023 (xviii + 77 pages)

lisanovitaa07@gmail.com

This Final Report discusses the design of a cash sales accounting information system using Microsoft Visual Basic for Application (VBA) for the UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri which helps in facilitating the process of recording cash sales transactions that occur. The author performs data collection techniques by obtaining information from interviews and documentation. As a result of the information obtained, the sales accounting information system at the company still uses a manual system using an ordinary notebook, so that errors can occur, miscounts, forgetting to record, and other errors. In addition, it can lead to not being maximal in obtaining information about sales and also related to available goods (goods data), as well as delays in decision making. The purpose of this paper is to produce a cash sales accounting information system using Microsoft Visual Basic for Applications (VBA). The design of a cash sales application using VBA has a display that is easy and comfortable to use (user friendly), so that it can help and facilitate the process of managing cash sales transactions. This application can also assist users (users) in obtaining information in the form of data to make decisions or make plans, as well as produce several outputs. The results of this final report show that the company is able to fulfill the system feasibility needs analysis that has been prepared from the technological aspects to be used. It can be concluded that the sales accounting information system that was built can assist company management in managing sales data and can display the information needed by UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri.

Keywords: Accounting Information System, Sales, Microsoft Visual Basic for Application (VBA)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Laporan Akhir ini dengan judul **“Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri”** tepat pada waktunya. Shalawat serta salam selalu tercurah kepada pembawa cahaya-Nya, Nabi Muhammad SAW beserta para keluarganya, para sahabatnya, dan para pengikutnya hingga akhir zaman.

Dalam penyusunan Laporan Akhir ini, penulis tidak terlepas dari bimbingan, dukungan, serta bantuan dari berbagai pihak secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan Laporan Akhir ini, penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Dr. Ing Ahmad Taqwa, M.T., selaku Direktur Politeknik Negeri Sriwijaya.
2. Ibu Dr. Evada Dewata, S.E., M. Si., Ak., CA., CMA selaku Ketua Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.
3. Ibu Yuliana Sari, S.E., MBA., Ak. selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.
4. Ibu Henny Yulsiati, S.E., M.Ak selaku Dosen Pembimbing Akademik Kelas 6 AE yang selalu memberi semangat dan motivasi kepada penulis serta teman teman selama proses penyusunan Laporan Akhir ini hingga selesai.
5. Ibu Susi Ardiani, S.E., M. Si. selaku dosen pembimbing 1 yang telah membantu dan membimbing dalam penyusunan Laporan Akhir ini.
6. Ibu Yevi Dwitayanti, S.E., M. Sc. selaku dosen pembimbing 2 yang telah membantu dan membimbing dalam penyusunan Laporan Akhir ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya, khususnya Program Studi DIII Akuntansi yang telah memberikan ilmu dan didikan selama ini.

8. Bapak dan Ibu Staff pegawai akademik Jurusan Akuntansi yang telah banyak membantu dalam perihal administrasi
9. Pemilik dan seluruh karyawan UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri yang telah mengizinkan dan membantu dalam pengambilan data untuk Laporan Akhir ini
10. Keluarga yang ku cintai yang telah banyak memberikan dorongan dan semangat baik moral maupun material selama proses penyusunan Laporan Akhir ini hingga selesai
11. Sahabat-sahabatku Indah Suci Maharani, Tiara Waro'ah Setiani, Nurul Aulia Rahma, Nia Putri Andana yang selalu memberikan semangat, motivasi dan energi positif serta bersedia menemani penulis selama proses penyusunan Laporan Akhir ini hingga selesai
12. Teman teman Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya khususnya teman teman kelas 6 AE yang selalu saling menyemangati dan memotivasi selama proses penyusunan Laporan Akhir ini hingga selesai
13. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan Laporan Akhir ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu, penulis mengucapkan banyak terima kasih.

Akhir kata penulis menyampaikan permohonan maaf yang sebesar-besarnya apabila terdapat kekurangan dalam Laporan Akhir ini, karena kesempurnaan hanya milik Tuhan Yang Maha Esa. Untuk segala kritik dan saran yang bersifat membangun akan penulis terima dengan kerendahan hati.

Penulis berharap semoga Laporan Akhir ini dapat bermanfaat bagi pembaca, khususnya mahasiswa/I jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.

Palembang, Agustus 2023

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL MUKA	i
HALAMAN SAMPUL DALAM.....	ii
SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME	iii
LEMBAR PENGESAHAN LAPORAN AKHIR	iv
LEMBAR PELAKSANAAN REVISI LAPORAN AKHIR.....	v
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	vii
ABSTRACT	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah	4
1.3 Ruang Lingkup Pembahasan	4
1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan	4
1.4.1 Tujuan Penulisan	4
1.4.2 Manfaat Penulisan	4
1.5 Metode Pengumpulan Data	5
1.6 Sistematika Penulisan.....	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	9
2.1 Perancangan Sistem.....	9
2.1.1 Pengertian Perancangan Sistem.....	9
2.2 Sistem Informasi Akuntansi	9
2.2.1 Pengertian	9

2.2.2	Tujuan Sistem Informasi Akuntansi	10
2.2.3	Komponen Sistem Informasi Akuntansi	10
2.2.4	Karakteristik Sistem Informasi Akuntansi	11
2.2.5	Fungsi Sistem Informasi Akuntansi	11
2.2.6	Siklus Sistem Informasi Akuntansi	12
2.3	Penjualan Tunai	12
2.3.1	Pengertian Penjualan Tunai	12
2.3.2	Fungsi-fungsi Penjualan Tunai	13
2.3.3	Dokumen Yang Digunakan	13
2.3.4	Catatan Yang Digunakan.....	14
2.3.5	Informasi Yang Diperlukan Manajemen	15
2.3.6	Jaringan Prosedur Sistem Akuntansi Penjualan	16
2.3.7	Bagan Alir Penjualan Tunai	17
2.4	<i>Visual Basic for Application (VBA)</i>	24
2.4.1	Pengertian <i>Visual Basic for Application (VBA)</i>	24
2.4.2	Komponen <i>Visual Basic for Application (VBA)</i>	24
2.5	<i>Microsoft Excel</i>	25
2.5.1	Pengertian <i>Microsoft Excel</i>	25
2.5.2	<i>Developer</i>	25
BAB III	GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN	27
3.1	Sejarah Perusahaan	27
3.2	Struktur Organisasi Perusahaan.....	27
3.3.1	Struktur Organisasi	27
3.3.2	Pembagian Tugas dan Wewenang	28
3.3	Aktivitas Usaha	30
3.4	Prosedur Penjualan Tunai UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	30
3.5	Fungsi Yang Terkait Dalam Sistem Penjualan Tunai Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	34
3.6	Dokumen Yang Digunakan Sistem Penjualan Tunai Pada	

UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	35
3.7 Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Yang Diterapkan Manual Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	35
BAB IV PEMBAHASAN.....	47
4.1 Analisis	47
4.1.1 Analisis terkait Sistem Akuntansi Penjualan Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	47
4.1.2 Analisis Terkait Prosedur Sistem Akuntansi Penjualan Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri.....	49
4.1.3 Kelemahan Yang Didapat Dari Hasil Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	51
4.2 Perancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai berbasis <i>Microsoft Visual Basic</i> (VBA) Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri.....	52
4.2.1 Perancangan Prosedur Sistem Informasi Akuntansi Yang Diusulkan.....	53
4.2.2 Bagan Alir (<i>Flowchart</i>) Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Yang Diusulkan.....	54
4.2.3 Perancangan Dokumen Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Yang Diusulkan.....	58
4.2.4 Perancangan Fungsi-fungsi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Yang Diusulkan.....	58
4.2.5 Perancangan Aplikasi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Berbasis <i>Microsoft Visual Basic for Applications</i> (VBA) Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	59
4.3 Perbandingan Antara pencatatan penjualan secara manual dengan peneraparan sistem informasi akuntansi penjualan tunai	

menggunakan <i>Microsoft Visual Basic for Application</i> (VBA) Pada UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	71
4.4 Kelebihan dan Kekurangan Aplikasi Penjualan Tunai Menggunakan <i>Microsoft Visual Basic for Application</i> (VBA).....	73
4.4.1 Kelebihan Desain Aplikasi Penjualan Tunai	73
4.4.2 Kekurangan Desain Aplikasi Penjualan Tunai.....	74
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....	75
5.1 Kesimpulan.....	75
5.2 Saran	75
DAFTAR PUSTAKA	77
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1	Data Penjualan Tunai Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	36
Tabel 4.1	Perbandingan Antara Pencatatan Penjualan Secara Manual Dengan Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Menggunakan <i>Microsoft Visual Basic for Applications</i>	71

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai	18
Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai (lanjutan).....	19
Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai (lanjutan).....	20
Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai (lanjutan).....	21
Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai (lanjutan).....	22
Gambar 2.1	<i>Flowchart</i> Sistem Penerimaan Kas Penjualan Tunai (lanjutan).....	23
Gambar 2.2	Tampilan Kotak <i>Dialog Excel Options</i>	26
Gambar 2.3	Tampilan Tab <i>Developer</i>	26
Gambar 3.1	Struktural Organisasi Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri	28
Gambar 3.2	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai	32
Gambar 3.2	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai (Lanjutan)	33
Gambar 3.2	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai (Lanjutan)	34
Gambar 4.1	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai	54
Gambar 4.1	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai (Lanjutan)	55
Gambar 4.1	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai (Lanjutan)	56
Gambar 4.1	<i>Flowchart</i> Penjualan Tunai (Lanjutan)	57
Gambar 4.2	Kuitansi	58
Gambar 4.3	<i>Form Login</i> dan <i>Form Sign Up</i>	60
Gambar 4.4	<i>Form Menu</i>	61
Gambar 4.5	<i>Form Transaksi</i>	62
Gambar 4.6	<i>Form Pelanggan</i>	63
Gambar 4.7	<i>Form Persediaan</i>	64
Gambar 4.7	<i>Form Persediaan (Lanjutan)</i>	64
Gambar 4.8	<i>Form Tambah Barang</i>	65
Gambar 4.9	<i>Form Tambah Stok</i>	65
Gambar 4.10	<i>Output Laporan Persediaan</i>	66
Gambar 4.11	<i>Form Input Pendapatan dan Beban</i>	67
Gambar 4.12	Tampilan <i>Dashboard</i>	68
Gambar 4.13	Tampilan <i>laporan Pendapatan&Beban pada sheet excel</i>	68

Gambar 4.14 <i>Form</i> Laporan.....	69
Gambar 4.14 <i>Form</i> Laporan (lanjutan).....	70
Gambar 4.15 <i>Output</i> Laporan	70

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran

1. Surat Pengantar Pengumpulan Data dari Jurusan Akuntansi kepada Wakil Direktur I Politeknik Negeri Sriwijaya
2. Surat Izin Pengambilan Data dari Politeknik Negeri Sriwijaya
3. Surat Balasan dari UMKM Depot Kayu Vanay Sukses Mandiri
4. Surat Kesepakatan Bimbingan Laporan Akhir Pembimbing I
5. Surat Kesepakatan Bimbingan Laporan Akhir Pembimbing II
6. Lembar Bimbingan Laporan Akhir Pembimbing I
7. Lembar Bimbingan Laporan Akhir Pembimbing II
8. Kartu Kunjungan Mahasiswa
9. Daftar Pertanyaan Hasil Wawancara
10. Nota Penjualan
11. Buku Catatan Penjualan
12. Lampiran *Coding*